

Communiqué de presse

POUR PUBLICATION IMMÉDIATE

Le 7 mars 2024

Santé animale Canada reçoit plus de 1,5 million de dollars pour poursuivre son travail de préparation aux éclosions de maladies animales exotiques

Elora (Ontario) – Grâce à des fonds publics fédéraux de plus de 1,5 million de dollars, Santé animale Canada (SAC) poursuivra son travail collaboratif d'amélioration de l'état de préparation national aux éclosions de maladies animales exotiques, en particulier la peste porcine africaine (PPA) et la fièvre aphteuse.

SAC dirige depuis 2019 des actions coordonnées visant à prévenir et à contrôler la PPA au Canada par l'entremise de groupes de travail composés de représentants du gouvernement fédéral, des gouvernements provinciaux et territoriaux et de l'industrie porcine. Ce modèle de collaboration sera étendu à l'atténuation et à la gestion d'une éventuelle éclosion de fièvre aphteuse au Canada.

« Les maladies animales constituent une menace constante pour les éleveurs de bétail du Canada. Les initiatives de prévention et de préparation de tous les ordres de gouvernement et de l'industrie sont donc d'une importance vitale » indique l'honorable Lawrence MacAulay, ministre fédéral de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire. « Le rôle de coordination de Santé animale Canada avec les partenaires et les intervenants a été essentiel à la prévention des maladies animales au Canada et à la préparation du secteur de l'élevage en cas d'éclosion. »

Les 999 990 \$ du Programme de préparation de l'industrie à la peste porcine africaine d'Agriculture et Agroalimentaire Canada financeront la poursuite de la planification de la préparation à la PPA, notamment la prévention et le contrôle de la peste porcine africaine par le biais des cochons sauvages, la participation des peuples autochtones et les plans de communication.

Les 697 950 \$ du Programme d'aide fédéral de l'Agence canadienne d'inspection des aliments financeront la production du cadre d'un plan intégré d'intervention d'urgence contre la fièvre aphteuse, des guides et des ressources pour un vaccin contre la fièvre aphteuse, ainsi que la mise à l'essai des plans d'intervention d'urgence contre la peste porcine africaine et contre la fièvre aphteuse au moyen d'exercices et de manœuvres.

« Nous savons que la préparation aux urgences n'est jamais terminée » dit Erica Charlton, directrice de la Division de la gestion des urgences de SAC. « Grâce aux contributions de nos partenaires fédéraux, nous continuerons à diriger ces réseaux de concertation pour appuyer la prévention et le contrôle d'une éclosion de maladie animale exotique. »

La peste porcine africaine est un virus qui infecte sévèrement les porcs seulement. Il ne pose pas de danger pour la santé humaine ou celle des autres animaux, ni pour le système alimentaire. Il n'existe pas de vaccin contre la PPA. La fièvre aphteuse est une maladie virale grave et hautement contagieuse qui affecte les vaches, les porcs, les moutons, les chèvres, les chevreuils et d'autres animaux aux sabots fourchus. Si l'une ou l'autre de ces maladies était découverte au Canada, elle poserait un risque important pour la santé des porcs et des bovins du pays, pour les industries du porc et du bœuf et pour l'économie canadienne.

Le soutien financier des deux programmes fédéraux arrivera à échéance en mars 2025.

Santé animale Canada est le seul organisme national à réunir des partenaires de l'industrie, du gouvernement fédéral et des gouvernements provinciaux et territoriaux pour offrir des directives concertées sur la cohésion, le bon fonctionnement et la réceptivité du système canadien de santé et de bien-être des animaux d'élevage. Pour plus de détails, visitez <https://animalhealthcanada.ca>.

Pour en savoir plus :

Tanya Frye
Gestionnaire des communications
Santé animale Canada
613-302-2671
tfrye@animalhealthcanada.ca